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移動例会 

第２５１９回 例 会 令和 6 年 12 月 10日 

第２５２０回 例 会 令和 6 年 12 月 17日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 大木 啓嗣 会長 

ロータリーソング … それでこそロータリー 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 大木 啓嗣 会長 

御 祝 披 露 … 大木 啓嗣 会長 

誕 生 祝 … なし 

結婚記念日 … なし  

入会記念日 … 長谷川 弘 会員(12月 9日) 

 

幹 事 報 告 … 島田 博之 幹事 

 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

 

年末親睦会「犬吠埼ホテル」 

年次総会 

 

出 席 報 告 … 出席･プログラム委員会 

 

12月 24日（火）休会 

12月 31日（火）休会（年末） 

次回のプログラム（令和 7 年 1 月 7日） 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

「未定」 

  銚子市役所 市民課市民室戸籍班 

       主査 伊勢崎 なつ子 氏 

お食事「あづま寿司」 

出前教室・ドローン体験学習 
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第2518回例会(令和6年12月 3日) 

会長挨拶               大木 啓嗣 

12月2日以降、現行の保険証は新規に発行されなくなり、

マイナ保険証を基本とする仕組みに移行します。しかしマ

イナ保険証の利用率はいまだに 10％台です。政府はなぜマ

イナ保険証の普及を急ぐのか。個人情報保護に詳しい中央

大学の宮下教授に「マイナ保険証が失敗した本当の理由」を

聞きました。 

日本社会の「デジタルトランスフォーメーションのイン

フラ」と政府が位置付けているのがマイナンバーカードで

す。国民の様々な個人情報をデジタル化してマイナカード

で活用できるようにすることで、行政手続きの効率化・高速

化、革新的な利便性アップにつなげるというのが政府の主

張です。 

2016年の交付開始以来、政府が普及に努めた甲斐あって、

すでに国民の 8 割がマイナカードを保有しています。政府

は、マイナカードの利用促進にも余念がありません。その目

玉の政策として 2024年 12月 2日に従来の保険証を実質的

に廃止し、マイナカードを健康保険証を一体化した「マイナ

保険証」に切り替えようとしています。ところが国民はマイ

ナ保険証にＮＯを突き付けています。厚生労働省は 9 月の

マイナ保険証利用率が13.87％だと公表しました。いまだに

86％の人が紙の保険証を使っています。現段階でマイナ保

険証は失敗だと宮下教授は評価しています。なぜ利用を拡

大できないのでしょうか。政府が普及に関して焦りすぎた

とみています。その要因の一つと考えられるのが21年9月

の「デジタル庁」の設置です。何らかのデジタルトランスフ

ォーメーションの実績を目に見える形で早期に示さなけれ

ばならないといった官僚的発想が背景にあったと推察され

ます。しかし、マイナカードの利用は遅々として進みません

でした。業を煮やした政府がマイナカードをつくれば、マイ

ナポイントを付与するという「ニンジン」をぶら下げてみた

ものの予想に反して効果は限定的でした。 

そこでマイナ保険証という次の手を打ったのです。マイ

ナカードが健康保険証になれば「すべての国民がマイナカ

ードを使わざるをえなくなる」というのが政府の目論見だ

ったのでしょう。いわば健康保険証を人質に取る形にして

普及させようとしたわけです。ところが実際にマイナカー

ドを使ってみたところ、「違う人の住民票が発行された」「違

う人の薬のデータが出てきた」といったトラブルが相次ぎ

ました。個人情報の紐づけミスは9200件ほどだったのです

が「個人情報を正確にマッチングする」ために導入されたマ

イナカードが機能していないことが露呈されたので信頼性

が大きく揺らいでしまったのです。 

利用が進まないもう一つの要因が「不便」という点です。

たとえば「立ち遅れている日本医療デジタルトランスフォ

ーメーションを一挙に進める」というのがお題目のひとつ

でした。しかし、今のところほとんど寄与していません。な

ぜならマイナ保険証の普及率が100％に達し、患者情報が完

全に把握できるようになったとしても、医療機関サイドの

情報連携が進んでいないので、マイナ保険証の患者情報を

活用できず、宝の持ち腐れになってしまうからです。 

医療デジタルトランスフォーメーションにおける役割に

照らして、マイナ保険証には 2 つの顔があると考えていま

す。1つめはオンライン資格確認のツール。皆さんも医療機

関の窓口で月1回、保険証を提出した覚えがあるでしょう。

それが患者の保険資格の確認作業です。これまではデータ

を端末に打ち込むなど手作業で行っていましたがマイナ保

険証ならワンタッチで作業が完了します。 

2 つ目が患者の既往歴や服用している薬剤といった医療

情報のデータベース。ところが現行のマイナ保険証の仕組

みでは患者本人の同意がなければ医療機関は情報を共有で

きません。医療機関サイドもマイナ保険証の活用に二の足

を踏んでいるようです。このように患者にも医師にもメリ

ットが見いだせない状況では医療情報プラットフォームを

構築しようという機運が高まるはずもありません。たとえ

ば韓国では、個人番号の識別用カードがなく、自宅の情報端

末で保険資格を確認して、医療機関の予約もできるので、待

ち時間なしで病院に行けます。日本も利便性の向上を目指

し、仕組みをヴァージョンアップしていく必要があります。

そうなれば患者、医師両方にとって利便性は確実に高まり

ます。韓国のように病院で待たずに診察を受けられるだけ

ではなく、薬剤師にも情報が共有されるので、診察後処方箋

なしに薬を受け取れるようになるでしょう。救急医療でも

効果を発揮すると期待されています。たとえば意識不明で

運ばれた患者でも適切な治療を受けられるでしょう。医療

事務の効率化のメリットも大きいでしょう。よくあるのが

患者が保険証を間違って提出してしまうミス。とりわけ４

月から職場も健康保険も変わったのに、前の保険証を使っ

てしまうケースが目立ちます。この手のミスが年間 500 万

件あるそうです。これだけでも医療機関の経営効率化に大

いに貢献するでしょう。 

宮下教授は国民の理解を得られるように普及の方法を思

い切って変えるしかないと考えています。まずマイナ保険

証について、国民の誤解を解くことが肝心です。たとえば医

療情報は健康保険組合、納税記録は国税庁といった具合に、

各機関が必要な個人情報のみを分散管理していて、政府が

一元管理をしているわけではないのです。マイナ保険証を

使って個人情報がすべて抜き取られるといったリスクは極

めて低いことを周知するべきでしょう。マイナ保険証に紐

づける個人情報の種類も減らすべきです。医療情報の共有

はいったんストップして当面は資格確認に用途を絞り込み、

利便性を追求しながら利用率を引き上げるといいでしょう。 

衆議院総選挙で連立与党が過半数割れに追い込まれ、政

局は流動化していますがマイナ保険証を含む医療デジタル

トランスフォーメーションの流れは変わらないでしょう。

ただし、１年後に紙の保険証を廃止するという政府の方針

は見直すべきです。廃止までの間、マイナ保険証を持ってい

ない人には資格確認書が交付されます。そうすると紙の保

険証、マイナ保険証、資格確認書が同時に使われるため、現

場が混乱し資格確認ミスが増える恐れがあります。紙の保

険証の有効期間を 5年、10年と延長してマイナ保険証と併

用するうちに仕組みを整えるのがベストだと考えます。 

日本でも e-TAX が広く活用されるようになりましたが、普

及には20年かかりました。マイナ保険証も急がば回れです。

国民ファーストのスタンスで確実に浸透を図り、国民の信

頼を得るべきしょう。 

日本の七十二候を楽しむより 

１２月２日～６日ころ 

橘始めて黄なり…橘の実がだんだん黄色になってくるころ。 

冬でもあおあおとした常緑樹で万葉集にも登場します。 
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幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・ロータリーの友事務所2023-24年度事業報告書について 

・ロータリーの友誌事務所と代表委員からのお願い 

・2024年12月 疾病予防と治療月間リソースのご案内 

・危機管理・防災セミナー開催のご案内     受領 

２・ガバナーエレクト事務所より 

 次年度クラブ情報ご提供のお願い        受領 

３・千葉科学大学ＲＡＣより 

 クリスマス例会についてのご案内        受領 

４・銚子商工会議所青年部より 

創立50周年式典のご案内            受領 

５・例会変更のお知らせ 

八日市場ＲＣより 

12／10(火) 移動例会（クリスマス家族会）に為 

12／17(火)・31(火) 休会 定款により     受領 

旭ＲＣより 

12／20(金) 点鐘18：30「なみ川」クリスマス夜間例会 

12／27(金) 休会 細則第5条第6節(2)により 

1／3(金) 休会 定款第7条第1節(d)により  受領 

銚子ＲＣより 

12／18(水) 点鐘18：00「太陽の里」 

クリスマス家族親睦会 

12／25(水)・1／1(水) 休会 定款第7条第1節(d) 

1／29(水) 点鐘18：00「銚子プラザホテル」 

銚子東ＲＣとの合同例会の為       受領 

佐原香取ＲＣより 

12／18(水) 移動例会（忘年会味祭香笑） 

12／23(月)・30(月) 休会 定款第7条第1節(d)適用 

 受領 

☆会報受領  銚子ＲＣ 

卓 話 

「銚子市のふるさと納税の推移」 

㈱パンクチュアル 行政アライアンス事業部 

本部長 岡本 隆 氏 

1、株式会社パンク

チュアルについて 

株式会社パンク

チュアルは、高知県

須崎市に本社を置

く会社でございま

す。弊社の特徴とし

ましては、受託自治

体に営業所を設置

し、担当する社員が移住し徹底的な地域密着で圧倒的成

果を実現しております。弊社の主たる事業は、ふるさと

納税事業、EC事業、キャラクター事業となります。 

上記の事業を軸にトータル的にシティープロモーショ

ン事業を各地で展開しております。 

銚子市においては、昨年4月からふるさと納税を受託さ

せていただき、返礼品企画・取材・ページ作成・掲載・

PR・配送管理・支払・問い合わせ対応などを担当してお

ります。 

2、千葉県銚子市のふるさと納税の推移 

銚子市のふるさと納税の推移は、驚くべき数字を示し

ています。年間3億円に満たなかった寄付額が、パンク

チュアルの登場により初年度には 7億円、そして今回の

報告では 20 億円を超えるペースで推移しており、第二

四半期が終了した段階で、銚子市が千葉県内のふるさと

納税寄付額でトップにたっております。 

3、今後の展開 

2024年 11月末より、ふるさと納税以外にパンクチュ

アルのEC事業部が市内事業者様のEC展開を開始いたし

ます。 

さらに、銚子市のシティープロモーション事業も来年か

ら本格的に始動する予定です。 

米山奨学金交付 

 

柳時源さん 

 

 

 

 

 

―――ニコニコ――― 

第2580地区 東京御苑ロータリークラブ 今井 忠様 

初めて訪問させて頂きました。（藤﨑会員と 2790 地区

の研修会にて知り合いました）宜しくお引き廻し下さ

い。 

 

１２月のロータリーレート 

１＄＝１５０円 

 

  前 回 の 例 会 （１２／３） 報 告 

 

点   鐘  大木 啓嗣 会長 

出席報告 

会員総数 ３０ 名  出席規定除外数 ３ 名 

出席者   ２０ 名  出席率     ７１．４３ ％ 

１１月１９日       確定出席率  ７１．４３ ％ 

来訪ロータリアン   

今井 忠君       （第 2580地区 東京御苑ＲＣ） 

欠席者  ８名 

メークアップ  なし 

スモールコイン BOX      小 計 ￥  ２，２００－ 

累 計 ￥ ３１，９２０－ 

ニコニコBOX          小 計 ￥  ２，０００－ 

累 計 ￥ ７６，５６４－ 
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例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 大木啓嗣  副会長 飯田貴之  幹事 島田博之 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 石井哲也・澤田武男・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 

江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
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第 6回定例理事会 

日  時：令和6年12月3日（火）指名委員会終了後 

議  題 

１・例会変更の件 1/28(火)→1/29(水) 合同例会 承認 

２・1月例会スケジュールの件 第3例会未定  承認 

３・下半期年会費の件             承認 

４・合同例会の件               承認 

５・理事及び役員候補者の件 指名委員会通り  承認 

６・一般会計報告（Ｒ6.11.30現在）      承認 

 

第 2519回例会(令和 6年 12月 10日)  

移動例会「出前教室・ドローン体験学習」 

日時：12月 10日（火）13：20～ 

場所：銚子市立第二中学校 体育館 

会長挨拶                     大木 啓嗣 

 本日はドローン体験学習の場を設けました。学校で

はタブレットを使って勉強したり、私生活ではスマホ

を持ったりとデジタルデバイスが普及しています。今

後皆さんが社会人になるころにはドローンは生活に必

要不可欠な存在になっているかもしれません。そんな

身近な存在になるであろうドローンを銚子大洋自動車

教習所の皆様と一緒に体験してみてください。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

1月例会スケジュール 

第1例会 1月7日 

卓話「新年の抱負」 大木 啓嗣 会長 

第2例会 1月14日 

卓話「未定」銚子税務署 署長 鈴木 邦典 氏 

第3例会 1月21日 

卓話「未定」 

第4例会 1月28日→1月29日（水） 

  合同例会「銚子プラザホテル」 

 

 

ドローン 

 

 

 

 

 

 

 

二中へドローン１機寄贈しました 

 

  前 回 の 例 会 （１２／１０） 報 告 

 

点   鐘  大木 啓嗣 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３０ 名  出席規定除外数 ３ 名 

出席者   ３０ 名  出席率      １００  ％ 

１１月２６日       確定出席率  ７７．７８ ％ 

来訪ロータリアン   

藤井雄一郎君 輕部愛美君 （千葉科学大学ＲＡＣ） 

欠席者  なし 

メークアップ   

大木君 島田君 山崎君（12/11両ＲＣ会長幹事会） 

 

スモールコイン BOX      累 計 ￥ ３１，９２０－ 

ニコニコBOX          累 計 ￥ ７６，５６４－ 


